

rio, advertían de que, dadas las características de los pacientes ingresados en esa planta, "en caso de presentarse una situación crítica en más de un paciente al mismo tiempo, no se podrá dar la atención correspondiente".

En Atención Primaria, la pérdida de personal ha significado un aumento del tiempo de espera para obtener citas, que a veces se demoran hasta una semana. En otras ocasiones, se ha reducido a la mínima expresión el número de consultas. Hay municipios donde el médico tan solo acude una vez cada 15 días.

Convenio sanitario con Madrid Tarde, mal y ¿nunca?

En 2011, cuando aún era candidata a presidenta de Castilla-La Mancha, Cospedal aseguraba que ya tenía cerrado un convenio de atención sanitaria con la Comunidad de Madrid. Lo cierto es que su promesa nunca se cumplió y en realidad ocurrió todo lo contrario. Fue llegar ella al Gobierno regional y empezar las derivaciones de pacientes de Guadalajara hasta Ciudad Real, Toledo o Albacete, pasando por delante de la puerta de los hospitales madrileños donde hasta entonces eran atendidos con normalidad.

Durante estos cuatro años, miles de ciudadanos de Guadalajara se han tenido que desplazar a otras provincias de la región —a cientos de kilómetros de distancia de sus domicilios— para recibir la atención que antes tenían en la comunidad vecina. Ahora, a dos meses

El convenio anunciado por Cospedal rompe la solidaridad del Sistema Nacional de Salud

de unas elecciones que determinarán la formación de nuevos gobiernos autonómicos, Cospedal vuelve a anunciar un acuerdo con Madrid que quizá ni siquiera llegue a entrar en vigor y presenta importantes deficiencias en relación con la situación que había antes de que el PP llegara al Gobierno regional.

El Colegio de Médicos ya ha dicho que "no se lo cree", e incluso el Equipo de Gobierno del PP en el Ayuntamiento de Guadalajara reconoció que "es manifiestamente mejorable" durante el debate de una propuesta presentada por el Grupo Socialista para pedir que se atiendan en Madrid todas las especialidades que faltan en Guadalajara y que el convenio sea financiado por el fondo de cohesión del Sistema Nacional de Salud, como ocurría antes.

Precisamente, estas son las dos principales carencias del convenio que Cospedal dice haber logrado. Los pacientes de Guadalajara solo podrán acudir a los hospitales madrileños para recibir atención en siete especialidades. Además, Castilla-La Mancha deberá pagar a la Comunidad de Madrid por cada paciente atendido, una situación única en España que rompe el Sistema Nacional de Salud.

"Cuatro años de abandono y dos meses de promesas"

Fernando Peiró, secretario sector de Sanidad de FSP-UGT Guadalajara

"Han sido cuatro años de abandono a los profesionales y usuarios del SESCAM y ahora vamos a tener dos meses de promesas". Así interpreta la Federación de Servicios Públicos (FSP) de UGT los anuncios que acaba de hacer Cospedal en relación con la construcción de un aparcamiento en el hospital de Guadalajara.

Durante estos cuatro años, que el sindicato califica como "durísimos", el Gobierno regional ha cerrado camas de manera indiscriminada, al igual que intentó cerrar las urgencias rurales hasta que se lo impidieron los tribunales, y ha suprimido el acuerdo de asistencia sanitaria con la Comunidad de Madrid que estaba en vigor para sustituirlo a última hora por otro mucho más limitado, "que no da respuesta a los ciudadanos de Guadalajara". En paralelo al deterioro de la asistencia han ido las condiciones laborales de los profesionales, con rebajas de salario y aumento de jornada, ceses y amortización de plazas.

"Estando ya en periodo preelectoral, y con las artimañas habituales, se intenta ahora apaciguar los ánimos de los distintos profesionales y usuarios afectados, utilizando para



Fernando Peiró.

ello los medios de comunicación", ha asegurado el secretario del sector de Sanidad de UGT, Fernando Peiró. De hecho, ha subrayado que ni Cospedal, ni tampoco el consejero de Sanidad, José Ignacio Echániz, se han reunido con los representantes de los trabajadores durante toda la legislatura.

Por eso, ha criticado que, "dentro del contexto de una precampaña electoral", Cospedal trate de acercarse ahora a los que antes abandonó, y ha exigido "el máximo respeto a los profesionales y usuarios que están viviendo en primera persona las medidas tomadas y el estado actual de los centros sanitarios".

"Cospedal miente en todos los aspectos y no nos convence"

Marta Miranda, portavoz de la Plataforma en Defensa de la Sanidad Pública de Guadalajara

"Miente. Miente en todos los aspectos y no nos convence", asegura Marta Miranda, portavoz de la Plataforma en Defensa de la Sanidad Pública de Guadalajara, al escuchar las promesas de Cospedal en materia de sanidad. "Dice que va a hacer un aparcamiento, pero en los presupuestos no hay ni un céntimo para el hospital. Además, éste es un problema grave, pero hay otros más importantes en un hospital al que se le caen los techos y sufre la falta de personal suficiente", afirma.

Según los datos que maneja la Plataforma, Castilla-La Mancha ha sido la comunidad líder en recortes sanitarios, con una reducción del 18% del presupuesto, frente al 11,5% de la media nacional. "Después de eso, no me puedo creer nada de Cospedal. Solo son anuncios electoralistas", sentencia Miranda.

Por eso, también pone en cuestión el convenio sanitario con Madrid que anuncia ahora la presidenta regional. "Antes de que llegara al Gobierno de Castilla-La Mancha no había problemas para ir a los hospitales de Madrid. Sin embargo, todavía hoy siguen las derivaciones a otras provin-



Marta Miranda.

cias de la región, y seguirán para las pruebas diagnósticas y las especialidades que no incluye el convenio", explica. Además, critica el pago directo de Castilla-La Mancha a Madrid por cada paciente atendido, que antes se financiaba con un fondo de cohesión nacional. "El dinero que cuesta se tendrá que quitar de otras partidas. ¿Lo van a quitar de educación o dependencia?", se pregunta. Incluso, alberga dudas sobre la legalidad de un acuerdo que acaba con la solidaridad interterritorial del Sistema Nacional de Salud. Y concluye: "Más que nada, nos parece una estafa".

LA OPINIÓN DE LOS USUARIOS

"Este hospital ha perdido mucho, no es ni la sombra de lo que era"

Fernando Guzmán

"Por desgracia he estado muchas veces en el hospital de Guadalajara. Me operaron de corazón y he estado varias veces ingresado. Ha perdido mucho. De lo que era antes, a lo que es ahora, no tiene nada que ver. Ha perdido en todos los aspectos, en las comidas, en el personal que se ve que no da abasto... No es ni la sombra. Mi mujer se rompió el brazo y en Urgencias tuvimos que esperar 4 o 5 horas".



"En Urgencias he llegado a pasar hasta 9 y 10 horas esperando"

Chelo Carmona

"En Urgencias he llegado a pasar hasta 9 y 10 horas esperando, hasta que finalmente me tuvieron que trasladar a Madrid. El Hospital está viejo y se nota que hace mucha falta otro nuevo. No sé por qué lo tienen allá parado sin hacer la obra. Pienso que podrían mejorar también para que no haya que esperar tanto en las consultas".



"El hospital está muy dejado, muy abandonado, deja mucho que desear"

Maribel Garrido

"El hospital está muy dejado, muy abandonado. Dejan mucho que desear las condiciones en las que se encuentra. Las esperas aquí son interminables. En Urgencias tres horas no te las quita nadie aunque sea leve tu dolencia. Creo que la salud es lo más importante que tenemos y pienso que deberían preocuparse más por mantener en buen estado un centro tan importante como es este hospital".

